

Das Nachrichtenportal für Brandenburg

MOZ.de

Startseite > Zukunftspreis

SENFTENBERGER SOFTWARE-EXPERTEN DER ZEDAS GMBHWOLLEN
INTERNATIONALE BESTREBUNGEN WEITER VORANTREIBEN

Zedas GmbH



Ein Hafenarbeiter arbeitet mit Software von Zedas. Das Unternehmen aus Senftenberg betreut weltweit Firmenkunden mit entwickelten Softwareprodukten für das Logistikmanagement von Schienenverkehren und für das Anlagenmanagement von Fahrzeugflotten und tech

© Foto: Zedas GmbH

Michèle-Cathrin Zeidler // 09.11.2017, 16:45 Uhr - Aktualisiert 10.11.2017, 17:47

Senftenberg (LR) **Pünktlich rollt der weiß-rote Zug der Schweizer Bundesbahn International in den Bahnhof ein. Dank der Software-Lösungen vom Senftenberger Unternehmen Zedas läuft das Betriebssystem wie am Schnürchen. "Mit 27 Jahren Erfahrung und 76 Mitarbeitern betreuen wir weltweit Firmenkunden mit selbst entwickelten Softwareprodukten für das Logistikmanagement von Schienenverkehren und für das Anlagenmanagement von Fahrzeugflotten und technischen Anlagen", erklärt Geschäftsführer Wolfgang Jahn. Er hat das Unternehmen im Jahr 1989 zusammen mit Klaus Wonneberger und Ulrich Lieske unter dem Namen "PC Soft GmbH" gegründet.**

Alle drei Gründer waren vorher in der Forschung und Entwicklung tätig. "Das Ende der DDR war absehbar und wir wollten unser eigenes Ingenieur-Büro aufbauen", erinnert sich Wolfgang Jahn. 1990 folgte schließlich die Eintragung der Firma ins Handelsregister. "Anfangs haben wir alles

querbeet in der IT-Branche gemacht", sagt der Geschäftsführer, der Automatisierungstechnik studiert hat. Vor seiner Tätigkeit in der Forschung und Entwicklung hat er außerdem im Service und in der Instandhaltung von Kommunikationsanlagen und Leitstandstechnik gearbeitet. "Wir haben Computer verkauft, die Vernetzung von Computern erledigt und Mittelstandssoftware angeboten", so der Mitbegründer. "Mit der Zeit haben wir dann aber mehr und mehr unsere eigenen Softwareprodukte konzipiert."

Schließlich erklärte es sich das Unternehmen zum Ziel, nur noch eigene Softwareprodukte zu entwickeln und international zu vermarkten. "Dafür mussten wir unsere Strategie ändern, denn vorher haben wir immer mit dem verdienten Geld die Entwicklungsarbeit betrieben." Nun benötigten die Gründer ein großes Investment, um die Software zu entwickeln. "Das Problem: Der große Boom der Internetfirmen war eigentlich schon vorbei", verrät Wolfgang Jahn. Doch er und seine Kollegen konnten ein nachhaltiges Modell präsentieren und überzeugten so Investoren von ihrer Idee. Mit diesem Kapital wurden dann die Programme "Zedas Cargo" und "Zedas Asset" entwickelt. Beide Softwareprodukte werden seitdem ständig weiterentwickelt.



VIDEO
ZEDAS GmbH

"Zedas cargo" ist eine Logistiklösung für den nationalen und internationalen Schienengüterverkehr. Das System verwaltet, steuert, überwacht und dokumentiert alle Gütertransporte: Von der Vertragsunterzeichnung, über die Durchführung und Kontrolle bis hin zur Abrechnung. "Die Vorteile liegen hier im reibungslosen operativen Betrieb", so der Geschäftsführer. Außerdem werden die vorhandenen Ressourcen optimal ausgenutzt.

"Das Asset-System ist unser zweites Standbein und ist eine Software für die Instandhaltung und das Anlagenmanagement", sagt der IT-Experte. Diese Lösung optimiert den Betrieb von Industrieanlagen, Infrastrukturnetzen und Fahrzeugflotten. "Fällt ein Zug aus und blockiert

dadurch einen Bahnhof fallen extrem hohe Kosten an", weiß Wolfgang Jahn. Sein System überwacht den Zustand von Maschinen und Anlagen und steuert den effizienten Einsatz von Instandhaltungsressourcen. "Potenzielle Ausfälle und Probleme werden so frühzeitig erkannt und behoben. Dadurch wird die Verfügbarkeit gesteigert und die Kosten werden reduziert", so der Senftenberger. Seit Ziel ist es, dass nicht erst die kaputten Geräte ersetzt werden, sondern Schäden frühzeitig erkannte und behoben werden.

"Insgesamt bieten wir mit unseren Angeboten den Kunden komplette Lösungen aus einer Hand", so Wolfgang Jahn. "Mit einer Software ersetzen wir dabei bis zu sieben verschiedene andere Programme." Dies vereinfache die Prozesse für den Kunden erheblich und spare Kosten und Ressourcen. Um ihre Produkte ständig weiterzuentwickeln, arbeitet Zedas eng mit der BTU zusammen.

Die Software-Experten aus Senftenberg ziehen mittlerweile nicht nur in Europa Aufträge an Land. "Unsere Lösungen sind weltweit ersetzbar", betont Wolfgang Jahn. Daher konnte Zedas seine Produkte schon in Europa, Asien und Australien platziert. Zu den Kunden gehört neben der Schweizer Bundesbahn auch Captrain, die als Tochter der französischen Staatsbahn in Deutschland den Güterverkehr betreibt. Auch im Duisburger Hafen, bei der Schweizerischen Südostbahn, der Verkehrsgesellschaft Frankfurt/Main und den Leipziger Verkehrsbetrieben lassen die Senftenberger es auf den Gleisen sicher rollen.

"Wir wollen noch mehr international tätig werden", verrät Wolfgang Jahn seine Zukunftspläne. Dabei stehe das Unternehmen aber auch vor gewissen Herausforderungen. In der Vergangenheit hat Zedas nämlich die gesamte Organisation vom Service und der Instandhaltung von Deutschland aus gemacht. "Wie können wir vor Ort präsent sein? Wollen wir eigene Standorte eröffnen oder regionale Partner suchen. Dieser Frage müssen wir uns in Zukunft stellen", so der Geschäftsführer.

PREISTRÄGER IN KÜRZE:

- Branche: Softwareprodukte
- Standort: Senftenberg (Oberspreewald-Lausitz)
- Mitarbeiter: 76
- Internetadresse: www.zedas.com/de/